



Paris, le mercredi 10 décembre.

## La Prévention Médicale remet son Grand Prix 2025 au “MenoScore”



*L'association La Prévention Médicale récompense chaque année des initiatives en matière de prévention des risques. Elle décerne son 1<sup>er</sup> prix au projet MenoScore, un outil numérique d'autodiagnostic de la ménopause par les patientes qui permet une meilleure évaluation des symptômes par les praticiens et améliore ainsi leur prise en charge. Le 2<sup>ème</sup> prix est attribué à un chariot d'urgence virtuel et interactif permettant aux soignants de s'entraîner en autonomie et d'éviter les erreurs en situation de stress. Le 3<sup>ème</sup> prix revient à l'Ondotoscope, un dispositif médical de prévention bucco-dentaire en EHPAD utilisable par les non-dentistes grâce à la téléexpertise.*

La remise du Grand Prix de La Prévention Médicale qui s'est déroulée le mercredi 10 décembre 2025 a récompensé trois projets : le MenoScore (Grand Prix 2025), le chariot d'urgence virtuel (2<sup>ème</sup> Prix) et l' Odontoscope (3<sup>ème</sup> Prix).

### Grand Prix 2025 de la Prévention Médicale : le MenoScore

Le 1er Prix de la Prévention Médicale a été attribué au Professeur Pierre-François Ceccaldi-Carp, gynécologue obstétricien, pour le projet « **MenoScore** », un outil numérique qui assiste les femmes dans la description de leurs symptômes liés à la ménopause afin d'en prévenir les difficultés et les complications. Accessible en ligne, il a déjà cumulé **plus de 8000 réponses en quelques mois**.

« Chaque année en France, environ 500 000 femmes deviennent concernées par la ménopause, sans avoir la possibilité d'accéder facilement à un médecin. C'est une période de transition, accompagnée de symptômes variés et parfois invalidants, qui est souvent négligée en raison d'un manque de formation et de sensibilisation des professionnels de santé. Le MenoScore vise à combler ces lacunes en offrant à la femme **un outil simple, gratuit et accessible pour évaluer et communiquer ses symptômes**, facilitant ainsi une meilleure prise en charge médicale. », explique le Pr Pierre-François Ceccaldi-Carp.

Le MenoScore a été développé dans le cadre du projet **Ménopause Club**, financé par un trophée innovation de l'ARS Ile de France avec l'expertise digitale en parcours patient de Thomas Bozzo. Il vise à améliorer la prise en charge des femmes ménopausées à travers une

approche médicale dite des 5P : prédictive, préventive, personnalisée, participative et basée sur les preuves.

À l'issue d'une première évaluation auto-déclarative, un score en plusieurs parties peut être établi sur 5 critères : vasomoteur, psychologique, physique, sphère uro-gynécologique, qualité de vie. Les résultats permettent d'émettre plusieurs messages de prévention.

Le MenoScore a pour objectif d'améliorer la communication entre la patiente et le professionnel de santé en fournissant une meilleure évaluation des symptômes et une meilleure compréhension des besoins de la patiente. Il permet aussi d'optimiser la consultation, le professionnel de santé pouvant se concentrer sur les aspects les plus pertinents.

Retrouvez : [l'interview du Pr Ceccaldi-Carp ici](#)

## 2<sup>e</sup> prix de la Prévention Médicale : le chariot d'urgence virtuel

Le 2<sup>ème</sup> Prix de la Prévention Médicale a été attribué à Priscilla Vial, infirmière anesthésiste et Charlotte MARTIN, ingénierie pédagogique, pour le projet « **Version interactive du chariot d'urgence** », pour améliorer la connaissance du matériel et des procédures et ainsi réduire les erreurs en situation d'urgence.

Priscilla Vial explique comment leur est venue l'idée de ce chariot d'urgence virtuel : « *Lors des situations d'urgence, des incidents évitables surviennent, souvent liés à une méconnaissance du matériel, à la rareté des cas rencontrés ou au stress généré par un contexte inhabituel. Notre ambition était de créer un support simple, interactif et universel, permettant à chaque professionnel de se familiariser avec le chariot d'urgence, de réviser les protocoles institutionnels, et de s'entraîner en autonomie ou en équipe.* »

Cet outil numérique inédit a ainsi été créé à l'occasion de la Semaine de la sécurité du patient 2025, il s'agit d'une version interactive du **chariot d'urgence du CHRU de Tours**. Il est accessible sur poste informatique ou smartphone, en respectant les normes de sécurité et de confidentialité propres à l'environnement hospitalier.

Concrètement, il propose une représentation fidèle du chariot, où chaque compartiment est cliquable et renvoie vers des fiches explicatives sur les dispositifs et médicaments qu'il contient et un dispositif d'auto-évaluation progressive avec un quiz général et quatre quiz thématiques (intubation orotrachéale, rangement du matériel, utilisation des médicaments, prise en charge pédiatrique).

Il est facilement reproductible dans d'autres établissements : seule la partie « contenu » doit être adaptée aux spécificités locales, la structure interactive restant identique.

Pour découvrir l'outil : [cliquer ici](#)

Consulter [l'interview de Priscilla Vial](#)

## 3<sup>ème</sup> prix de la Prévention Médicale : l'Ondotoscope

Le 3<sup>ème</sup> Prix de la Prévention Médicale a été attribué au Dr Simon Benoliel, chirurgien-dentiste, pour le projet « **Odontoscope®** » : un modèle innovant de prévention bucco-dentaire en EHPAD, grâce à la téléexpertise.

« *Au cours de mes expériences en soins en institution, j'ai constaté que la bouche est souvent la grande oubliée de la prévention. Or, des problèmes simples (douleurs dentaires, prothèses instables, hygiène insuffisante) ont des conséquences lourdes : douleurs chroniques,*

*infections, troubles de la mastication, perte d'appétit, risque accru de dénutrition et baisse de qualité de vie. Ma motivation est née de ce constat : il fallait une solution simple, standardisée et reproductible pour intégrer la bouche dans les protocoles de soins en EHPAD, au même titre que la nutrition, la mobilité ou la prévention des chutes. », raconte le Dr Benoliel.*

L'Odontoscope® est un dispositif médical unique, simple et conçu pour être utilisé par des non-dentistes. Il est peu coûteux et ne nécessite qu'une formation courte, un smartphone/tablette et une connexion internet.

Il comprend un miroir intraoral qui permet au personnel soignant de visualiser et photographier l'ensemble des arcades dentaires. Il inclut tout un protocole avec notamment un parcours de télé-expertise : les images et observations sont transmises de manière sécurisée à un chirurgien-dentiste qui valide, oriente et programme les réévaluations (3, 6 ou 12 mois). A ce jour il a été utilisé en Belgique dans 65 établissements, 1 625 résidents ont été évalués avec suivi bucco-dentaire structuré et 1 250 soignants ont été formés.

**Lire [l'interview du Dr Simon Benoliel](#)**

**Pour en savoir plus sur l'association La Prévention médicale : [découvrir le site](#)**

*À propos du groupe MACSF*

Premier assureur des professionnels de santé, la MACSF (Mutuelle d'assurance du corps de santé français) est, depuis plus d'un siècle, au service de toutes les personnes exerçant une profession de santé en France. Elle emploie 1 700 collaborateurs et réalise un chiffre d'affaires de plus de 3 milliards d'euros. Fidèle à sa vocation de mutuelle professionnelle d'assurance, la MACSF assure les risques de la vie privée et professionnelle de plus d'un million de sociétaires et clients.

Pour en savoir plus : [macsf.fr](http://macsf.fr)

**Contact presse :**

Séverine Sollier - 06 14 84 52 34 – [severine.sollier@macsf.fr](mailto:severine.sollier@macsf.fr)

Annie Cohen - 06 71 01 63 06 - [annie.cohen@macsf.fr](mailto:annie.cohen@macsf.fr)